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奥斯卡新科影后
演漫威首部“女队长”

本报讯 见习记者 明玉君 在老
对手DC率先推出以女性为主角的超级
英雄电影《神奇女侠》之后，漫威也不
甘落后，近日，漫威主席凯文·费奇在
圣迭戈动漫展上宣布奥斯卡新科影后
布丽·拉尔森确定将在《惊奇队长》中
担任女主角卡罗尔·丹佛斯，正式加入
漫威大家庭。这意味着漫威首部以超
级女英雄为主角的电影诞生。

其实，关于布丽出演“惊奇队长”
的传闻已爆出一段时间。早在6月
初，就有消息人士称，凭借《房间》斩
获第88届奥斯卡最佳女主角的布丽
是片方第一选择。如今，凯文首次在
圣迭戈动漫展上宣布了这一消息，并
邀请布丽一起站上漫威展台，与其他

“超级英雄们”合影。这意味着布丽
将成为漫威电影宇宙的第一位女性
超级英雄领袖。影迷们在表示惊喜
的同时，还有影迷表现出对黑寡妇拍
独立电影的期待，“说好的寡姐呢，再
不拍，性感女神就老了。”

据悉，“惊奇队长”本名卡罗尔·
丹佛斯，她于1968年首次出现在漫
威漫画之中，最初她只是一位普通的
空军情报飞行员，后来在人体实验中
获得超能力而成为惊奇女士。另外，
据了解，之前漫威本打算在乔斯·韦
登执导的《复仇者联盟2：奥创纪元》
中引出这一角色，后来作罢。但近期
《美队3》导演安东尼·罗素和乔·罗素
透露，“惊奇队长”将在《复仇者联盟
3：无限战争》中初次登场，先与观众
们混个“脸熟”。

另外，影片定于2019年3月8日
上映，在“女队长”独立登场之前，漫
威还有很长的时间考虑如何介绍和
引出这一角色。两位女编剧此前就
表示，她们创作《惊奇队长》剧本的重
点是要找出“惊奇队长”的弱点。当
然也有影迷对影片的上映日期表示
感兴趣，“选在3月8日妇女节这天，
难道只是巧合吗？”

值得一提的是，除了《惊奇队
长》，漫威接下来还有多部超级英雄
大片将要上映，而且影片档期已经排
到了2020年。像《奇异博士》、《银河
护卫队2》、《黑豹》等都将在2020年
以前与影迷见面，这被称为漫威电影
宇宙的第三阶段。

票补降低流失大量观众？

编者按 去年中国电影票房440亿，今年很多人在喊要破600亿。然而，在全年最重要的档期之一暑期档，从广电总局电影局

电影专项资金办公室的数据看，今年不仅跟去年的热闹没法比，甚至还在渐渐走下坡路——7月第一周的票房是11.6亿，第二周和
第三周就降到了9.7亿和9.9亿。截至目前暑期档票房最高的电影《寒战2》也仅6.5亿。“中国电影市场，在这个暑期档打了个寒战”，
是目前电影圈内的流传的一句自嘲。那它到底怎么了？有人说票补退潮导致真实观影人群的真相显露，也有人说是今年烂片泉涌
导致国产片信誉被透支，甚至还有人说，小鲜肉们的专业粉丝群扰乱了市场秩序。青年报记者也对此进行了多方的采访和调查。

票补掩盖中国电影市场假繁荣？

当然，票补减少对这个暑期档遇
冷，影响力到底有多大，业界还有不
同的看法，但是，记者采访的所有人，
都认为短暂的遇冷、回落，并不代表
市场将萎靡。

阿里影业在发布的财报分析中
称，曾用票补等方式培养的淘票票，
市场份额上升，对于阿里影业具有战
略价值。“在线售票平台成为连接影
院和消费者的重要消费场景，在整个
电影生态中起到越来越重要的作
用”、“……有机会与更多的内容制作

公司、影片发行公司以及线下院线进
行合作，在电影行业的影响力不断增
强。”

同样，王长田的光线传媒几乎是
不惜一切代价，控股了国内市场份额
最大的在线购票平台——猫眼电影，
他用23.83亿元的现金和价值23.99
亿元的光线传媒股票，换来了猫眼
57.4%的股权。无疑，之前很少做战
略布局的王长田，也开始看到了原本
是下游行业的在线售票平台，对于电
影行业上游的巨大影响。

“去年的票补带热了整个市场，
也让大家对整个国产片的票房都
产生了更高的期待。今年暑期档
的遇冷，也证明建立在原来期待值
之上的票房预测都应该回头做一
些调整了。”王长田告诉记者，“我
估计今年应该在 550 亿或者 550 亿
以内，虽然现在遇到了一些问题。
暑期也没有真正结束，十一会有一
些比较强的影片，贺岁档影片又比
较强，所以还是有机会把增长率给
拉上来。”

无论是否认为票补减少了观众
群，但从片方到电商平台，大幅度降低
票补，已成今年的必然，尤其到了暑期
档。“对于片方来说，好片子无需票补，
烂片子票补的预算，因为没有排片、也
没有人买，甚至都花不掉。”戴国平
说。新收购了猫眼的王长田，身兼片
方和在线售票平台两种角色，他判断，
今年的票补大概会下降到去年的三分
之一，“因为今年的在线售票平台已经
完成了提高线上化率这个历史使命”。

“去年、前年我估计整个票房总
额大概在四五十亿，今年可能会下降

到15个亿甚至更少。”王长田说。而
一位分析人士也告诉记者，前两年票
补疯狂，是因为互联网三巨头都在杀
入在线售票平台，抢占市场份额，并
从电影院手中抢夺“售票权”。事实
上，他们已经做到了这一点，很多影
院经营多年的会员制，在票补面前被
迅速冲垮，阿里影业的数据显示，

“2016年在线售票率已经超过80%”，
而去年这个数据才刚刚超过50%。

一位供职于三巨头之一的票务
平台工作人员告诉青年报记者：“票
补本身不是长久之计，之前砸钱培育

市场，培养用户线上购票习惯，但这
个市场越来越大，再有钱的公司，也
不可能砸几百亿去做票补吧？”

让观众已经习惯了方便的网络
购票，各大在线售票平台通过并购和
合作，已经形成了极大巨头，中小在
线售票平台已经渐渐被迫退出了这
个市场，在这种情况下，减少票补当
然是必然。王长田告诉记者，“现在
大家应该也都能看到，票补是持续不
下去的，它不是一个良性的商业模式
——因为中国整个电影产业还处在
比较弱小的状态，利润本来就小。”

王长田在给记者分析《大鱼海
棠》的票房表现时，作出了这番言
论。他说，目前5亿多的票房没让自
己意外，“但是没达到我的心理预
期”，而最直接的原因，他说就是票补
下降，“今天票补减少之后，自然观众
观影的消费能力在某种意义上是提
不上来，这表现了观众真正的消费能
力。其实我们的消费能力还没有那
么高，中国票价相对有点贵，对他们
来说有点压力。”

王长田所说的票补，普通观众
其实已经并不陌生。打开任何一个
在线售票软件，都会弹出某某电影
9.9 元或者 19.9 元的超低价优惠信

息。阿里影业前两天在解释今年财
报大亏时曾表示，大部分的钱都花
在了淘票票这个在线售票平台的扩
张上，而众所周知，它抢占市场份
额，最主要的手段之一就是票补。
不过，在市场占有率提升到 20%之
后，阿里影业发布的新闻通稿承认，
大规模收缩了票补：“今年以来受经
济大环境影响，资本开始收紧，各家
在线售票平台的补贴力度较去年有
所下降。”

上海一家影院的经理告诉青年
报记者，一张电商卖 9 元钱的电影
票，他们跟电影院的结算价，“仍然是
40多元或者50多元，根据影片和影

院不同略有区别，观众少出的三四十
元钱，就是片方或者电商平台补
贴”。票补的形式非常多样。除了直
接推出低价票，还有在票面价上加饮
品的，或者体现在其他见面会以及活
动上的。

“不少影院人士告诉我，票补养
刁了不少观众的胃口，票补一旦取
消，这部分观众就流失了。”格瓦拉
片方策略总监戴国平告诉青年报记
者，“但是从我个人的观点来看，票
补取消的影响没有那么大，毕竟票
补一般就是前三天的促销，真正指望
抢到才去看电影的，其实也就那么一
点儿人。”

减少票补因已完成使命

回落不代表萎靡

■海外传真
影迷李先生，他在万达

影院一共看了《寒战2》、《哆
啦A梦》、《惊天大逆转》等5
部片子，“人好像变少了”是
他最大的感受。“今年的市
场不是特别好，去年暑期是
被票补带热的，今年已经回
到了正常的状态。”著名电
影人、光线总裁王长田告诉
记者，而“票补说”也是目前
分析暑期档遇冷的最主力
说法之一。 青年报记者 陈宏

截至目前暑期档票房最高的电影《寒战2》也仅6.5亿。

布丽·拉尔森将出演漫威首部“女队长”。


